
Lundi 15 décembre 2025

Escaudain : Data4 sélectionné pour le projet de campus numérique de La Porte du Hainaut

La Communauté d'Agglomération de La Porte du Hainaut a retenu la proposition de Data4, groupe français et champion européen des data centers, pour transformer la friche industrielle des Soufflantes à Escaudain en un campus numérique d'envergure européenne comprenant plusieurs data centers. Cette décision marque une étape majeure dans la reconversion d'un site emblématique et illustre la volonté de la collectivité de bâtir un territoire innovant, durable et tourné vers l'avenir. La Communauté d'Agglomération, Data4 et les autres parties prenantes rentrent maintenant dans la phase de discussion exclusive d'une durée de 60 jours afin de s'aligner sur les modalités nécessaires pour la réalisation du projet.

Une ambition partagée : innovation, durabilité et bien-être

Ce projet s'inscrit pleinement dans le Projet de Territoire 2044 de La Porte du Hainaut, qui place la santé, le bien-être et l'épanouissement des populations au cœur de ses priorités.

La Porte du Hainaut n'a pas seulement choisi un partenaire technique : elle construit une vision stratégique où le numérique sert l'attractivité économique, le développement durable et la qualité de vie des habitants.

Avec l'annonce de cette première étape de sélection, la Communauté d'Agglomération, Data4 et les autres parties prenantes entrent dans la phase d'étude de faisabilité du projet sur les deux mois à venir. Une fois que toutes les conditions seront réunies pour sa réalisation et la seconde phase du projet confirmée, le groupe procédera à la dépollution et à la réhabilitation complète de l'ancien site de l'usine Usinor en collaboration avec l'agglomération.

Ensemble, collectivité et entreprise feront d'Escaudain un site "AI-ready", capable d'accueillir les services numériques et les infrastructures d'intelligence artificielle les plus exigeants.

Un projet de campus intégré et exemplaire

Le futur campus de 38 hectares en projet ne sera pas seulement un centre technique : il sera pensé comme un écosystème durable et inclusif :

- **Énergie et économie circulaire** : récupération de chaleur pour alimenter le campus et les quartiers voisins.
- **Performance environnementale** : PUE estimé à 1,2, parmi les plus performants d'Europe.
- **Nature et biodiversité** : six hectares consacrés à une réserve naturelle et à la plantation de milliers d'arbres.
- **Inclusion et innovation locale** : incubateurs, espaces de formation et initiatives citoyennes (repair café, ateliers numériques) dans le cadre de la démarche « Data4 Good ».

Une transformation au service des habitants du territoire et au-delà

La collaboration entre La Porte du Hainaut et Data4 illustre parfaitement la complémentarité entre vision publique et expertise privée. La collectivité définit les objectifs sociaux, environnementaux et économiques, tandis que Data4 tend à apporter, grâce à son savoir-faire, des solutions techniques pour les réaliser. Ce partenariat a pour ambition de transformer une ancienne friche industrielle en un symbole de résilience et d'excellence, démontrant que la reconversion économique peut rimer avec bien-être, attractivité et rayonnement européen.

Paroles de dirigeants :

Olivier Micheli, PDG du groupe Data4 : « *L'IA se déploie maintenant et n'attend pas. La France a besoin de déployer des giga campus rapidement et nous souhaitons que la région puisse porter cette dynamique et se réinventer grâce à l'industrie du numérique. Nous sommes fiers que le savoir-faire de Data4 ait été retenu pour la seconde phase de ce projet ambitieux qui s'inscrit dans notre stratégie de développement en France et nous espérons que les discussions enclenchées aboutiront à une nouvelle page de notre histoire dans les Hauts-de-France.* ».

Aymeric Robin, Président de La Porte du Hainaut : « *En choisissant Data4, nous faisons le pari d'un avenir audacieux. Ce partenariat est la preuve qu'une friche industrielle peut devenir un campus numérique d'excellence, créateur d'emplois durables, d'innovation et de fierté pour notre territoire. Le projet d'Escaudain est plus qu'une nouvelle implantation industrielle. Il est le symbole d'une renaissance réussie : celle d'un territoire qui, par une décision politique courageuse, attire l'excellence et s'impose comme un exemple de reconversion en Europe.* »

À propos de Data4

Data4 est un opérateur et un investisseur européen majeur sur le marché des centres de données. Le Groupe finance, conçoit, construit et exploite ses propres centres de données. Le Groupe Data4 a été pionnier d'un modèle de campus de data center ultra-connecté, résilient et durable, avec l'objectif d'accompagner la croissance digitale de ses clients sur le long terme en leur fournissant des solutions d'hébergement évolutives et sécurisées pour leurs serveurs informatiques, allant d'un seul rack à un bâtiment dédié. Le Groupe s'engage dans une démarche volontariste de développement durable à travers son programme Data4 Good qui s'appuie sur 4 piliers principaux : l'environnement, l'humain, les territoires et la gouvernance. Le groupe Data4 exploite certains des campus de centres de données les plus puissants d'Europe, avec des réserves foncières et électriques uniques sur le marché européen. Les centres de données de Data4 en France, en Italie, en Espagne, en Pologne, en Allemagne et en Grèce abritent des opérateurs cloud internationaux et de grands fournisseurs de télécommunications, ainsi que des entreprises technologiques innovantes et des multinationales.

Pour plus d'informations : www.data4group.com

Contact presse : press@data4group.com

À propos de la communauté d'agglomération de la Porte du Hainaut

La Communauté d'Agglomération de La Porte du Hainaut rassemble 47 communes au cœur du Nord de la France. Forte de son héritage industriel et engagée dans une stratégie d'avenir, elle poursuit une vision claire pour 2044 : investir dans la santé, le bien-être et l'épanouissement de ses populations. En conjuguant reconversion économique (notamment via l'innovation numérique) et développement humain, l'agglomération travaille à transformer durablement son territoire et à garantir une haute qualité de vie à ses habitants. Aymeric Robin Maire de Raismes, est président de l'agglomération depuis 2020.

Pour plus d'informations : <https://www.agglo-porteduhanaut.fr/>

Contact presse : Alexandre Jendrzejak / 06 83 14 06 63 / ajendrzejak@agglo-porteduhanaut.fr